

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

LUNES 2 DE JULIO DE 1810.

---

### PORTUGAL.

Lisboa 16 de Junio.

*Noticias transmitidas de Almeyda en 10 del corriente.*

Partió de aquí una escolta de milicianos del regimiento de la Guardia, y llevaba nueve cargas de municiones para Ciudad-Rodrigo: llegó á Gallegos, donde un destacamento de cazadores de caballería inglesa los condujo hasta dicha ciudad. Continúan las obras del fuerte de la Concepcion.

Aquí llegó el día 8 un capitán de ingenieros portugueses, á establecer el telégrafo.

(De aquí se concluye que nada habia acontecido de consideracion hasta el día 9: todos los rumores esparcidos, unos muy favorables y otros adversos, son hijos de la malevolencia, ó de la credulidad; y es necesario estar prevenidos para no dar crédito sino á noticias oficiales, ó fidedignas. (Gazeta de Lisboa.)

### ESPAÑA.

*La Junta Superior del Principado de Cataluña ha recibido de un Vocal de la corregimental de Figueras el parte que sigue.*

“Excmo. Señor.—Acabo de saber por dos hombres que han venido el uno de Gerona y el otro de Figueras, que el día 13

del que rige llegaron á dicha ciudad de Gerona 80 enemigos, procedentes de la parte de Barcelona, los que estuvieron dos dias acampados en el llano de Santa Eugenia y Salt. Que en dicha ciudad se hallaba casi toda la artillería montada sobre carros en la plaza de San Pedro con ademan de marchar.

De dichos 80 hombres pasaron 60 á Figueras el dia 16, de los que dieron un grueso destacamento á Besalú y Bañolas. En el mismo dia salió de dicha villa de Figueras un convoy, casi todo cargado de harina, que se dirigió á San Pedro Pescador, pueblo que está en la orilla del mar en el intermedio de Rosas y la Escala, y se cree que el enemigo intenta introducir dicho convoy por mar en Barcelona.

Que en la plaza de Figueras se hace provision de víveres, y que se ha expedido una orden en el Ampurdan, en el que baxo pena de la vida, se prohíbe la extracción de todo género de ellos, cuyos crueles efectos experimentaron algunos desgraciados tragineros que habian baxado de esta montaña al Ampurdan para convoyar aceyte y vino.

De Gerona y Figueras se han vuelto á Francia los tenderos y demas paisanos franceses que se habian establecido en dichas dos poblaciones desde que se hallan ocupadas por el enemigo.—Dios guarde á V. E. muchos años. San Juan de las Abadesas 18 de Abril de 1810.—Excmo. Señor.—N. N. Vocal.—Excmo. Señor Presidente y Junta Superior del Principado.”

Suchet ha vuelto á emprender otra expedicion contra aquel Principado, que esperamos le salga como la de Valencia, á pesar del encuentro que dicen tuvo con la pequeña division de Ibarrola, obligándola á retirarse.

Al llegar al campamento frente de Lérida, mandó una partida de tropa por el camino real, y hasta Sidamunt, para recoger los estropeados que quedaron atrás; pero ya no pareció ninguno; porque los patriotas tuvieron sin duda buen cuidado de recogerlos, ó deshacerse de ellos.

El mismo Suchet, segun escriben de Bellpuig, en su retirada de Tarraga, dirigió á los pocos vecinos que encontró en la villa, una escandalosa proclama en que decia: “Vecinos extraviados, no temais, volved á vuestros lugares; artesanos,

7  
tomad de nuevo vuestras labores y faenas útiles; corred, apresuraos para cultivar con quietud y paz la herencia de vuestros padres. Mirad que un ejército poderoso va esparciéndose en todo vuestro territorio, y desgraciado será quien se atreviese à resistirme, pues no escucharé mas que una justa indignacion: todavia está humeando Girona, y asi vosotros, Catalanes, no sigais su exemplo." Á pesar de estas promesas de paz y quietud, tan comunes en boca de estos generales como en la de su amo, en seguida mandó el saqueo, en el que no hubo una especie de insulto que no se cometiera. Españoles, ¡que las promesas de esos viles irriten vuestros ánimos mas que los furóres de sus armas!

Al Gobernador del castillo de las Medas se le ha hecho por medio del afrancesado inspector general de Aduanas del Principado la intimacion de entregar aquel castillo, y someterse al gobernador general de Cataluña, ofreciéndole cuidar de hacer su fortuna; y su contestacion ha sido la siguiente.

"Sr. Inspector.= O V. ignora la situacion de este castillo, ó el gobierno de Cataluña. Si lo primero, admiro le falte un mapa para verlo: si lo segundo, extraño su proposicion de V., supuesto que no sólo este castillo, sino castillo y defensores estan sometidos ya al verdadero gobernador general de Cataluña; y en la inteligencia de defenderlo hasta la última gota de sangre.

Esta es mi contestacion que doy al oficio de V., y la amistosa respuesta que en él me pide, asegurándole mi palabra de honor de mantenerme en ella hasta lo último de mi vida.= Dios guarde à V. muchos años.= Castillo de las Medas.= Agustín Cailleaux Scompremant, Gobernador interino.= Al Inspector general de las Aduanas de Torruella de Mongri."

#### NOTICIAS DE CIUDAD-RODRIGO.

*Dia 6 de Junio.*

Los franceses fueron batidos ayer por las avanzadas inglesas, y se retiraron para allá del rio: los ingleses volvieron à ocupar sus puntos. Por otra parte los enemigos trabajan en hacer parapetos en el monte de S. Francisco.

Viene marchando de S. Muñoz su artillería gruesa; pero los caminos estan arruinados con las muchas lluvias, y lo estan reparando con diligencia. La artillería de la plaza está haciendo mucho fuego, é igualmente las guerrillas de infantería que se tienen portado grandemente.

Dentro de la plaza reina la mayor tranquilidad y patriotismo. Los ingleses tienen sus avanzadas cerca de esta plaza. Las guerrillas de D. Julian se portaron ayer magníficamente.

*Dia 7*—Ayer por las tres de la mañana se batieron las guerrillas de infantería españolas con las francesas, y la accion fue muy sangrienta: à las diez llegaron à ganar todas las casas y parapetos que los enemigos tenían inmediatos à la plaza; pero habiendo sido ellos muy reforzados, se vinieron retirando haciéndoles un fuego terrible. La artillería de la plaza hizo un fuego formidable por el mismo flanco izquierdo, destrozándole las colunas y los parapetos que tenían hechos y continuaban à hacer. Reina en la plaza un grande entusiasmo patriótico, y es mas facil morir que entregarse.

Al medio día tocose à rebato, y no puede encarecerse la brevedad con que la guarnicion y los habitantes acudieron à sus puestos. La causa del rebato fue verse la mayor parte del ejército francés en linea de batalla, pero no se adelantó. Los españoles tuvieron 7 soldados muertos, 4 oficiales y 37 soldados heridos. La pérdida del enemigo se computa en mas de 300 hombres: véaseles desde las murallas arrojar los cadáveres al rio, y llevar carros de heridos para su acampamento.

Hoy ha habido algun fuego, mas de poca consideracion. Desertaron tres franceses, y confiesan haber perdido ayer mucha gente. Todos los dias aparecen parapetos al pie de la plaza, pues hacen trabajar los soldados de dia y de noche.

Caen muchos franceses enfermos diariamente.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.